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Выиграли 
гранты Президента РФ

28 октября главный федеральный инспектор по 
Ульяновской области аппарата Полномочного пред-
ставителя Президента РФ в Приволжском феде-
ральном округе Владимир Козин вручил двенадцати 
молодым ученым региона свидетельства о получе-
нии грантов Президента России для государствен-
ной поддержки научных исследований.

В числе талантливых 
ульяновских ученых, выи-
гравших гранты и получив-
ших сертификаты на тор-
жественной церемонии 28 
октября, – доценты кафе-
дры безопасности жизне-
деятельности и энергетики 
Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйственной 
академии имени Петра Сто-

Студентки  экономиче-
ского факультета Екатерина 
Богданова и Наталья Хохло-
ва, а также Мария Шкалико-
ва с факультета ветеринар-
ной медицины удостоены 
стипендии Президента РФ.

П р а в и т е л ь с т в е н н у ю 
стипендию будут получать 

лыпина Андрей Павлушин и 
Иван Шаронов. Оба являют-
ся представителями научной 
школы заведующего кафе-
дрой безопасности жизне-
деятельности и энергетики, 
Заслуженного изобретателя 
РФ, доктора технических 
наук, профессора Владими-
ра Курдюмова.

Вячеслав Белов с инженер-
ного факультета, Ирина Бол-
тунова, Марина Волынщи-
кова, Алсу Идрисова, Павел 
Майоров с экономического 
факультета и Екатерина Ша-
булкина с факультета вете-
ринарной медицины.

Экономистов не догонишь!

c. 4

Приказом министерства образования и науки РФ
от 11 ноября девяти студентам академии на 
2014–2015 учебный год назначены стипендии 
Президента и Правительства Российской Федера-
ции. Шестеро из них – с экономфака.

Умники! Лучше не скажешь
12 ноября в УлГТУ подведены итоги осеннего 

мероприятия по программе «У.М.Н.И.К.» на террито-
рии Ульяновской области. В числе обладателей гран-
тов – студенты академии.

Из девяти инновацион-
ных проектов молодых уче-
ных УГСХА, представленных 
на конкурс, пять прошли 
в финал. Победителями 
и, соответственно, обла-
дателями грантов Фонда 
содействия развитию ма-
лых форм предприятий в 
научно-технической сфере 
стали одиннадцать участни-
ков конкурса. В их числе  – 
студенты факультета вете-
ринарной медицины Улья-
новской ГСХА им. П.А. Сто-
лыпина  Артем Ломакин 

с проектом «Разработка 
молекулярно-генетического 
диагностикума для  выяв-
ления высокопатогенных 
штаммов возбудителей диф-
терии» (направление «Ме-
дицина будущего») и Алёна 
Кафидова с проектом «Раз-
работка пробиотика «Octa 
vitae», повышающего эффек-
тивность выращивания КРС» 
(направление «Биотехноло-
гия»).

Продолжение на с. 2

Основная цель Ассоциации студенческих спортивных клу-
бов России – это развитие массового студенческого спорта 
и популяризация здорового образа жизни среди молодежи. 
А достичь этих целей можно только одним путем – давая мо-
лодым людям возможность самим показать себя, продемон-
стрировать, на что они способны. Помочь им преодолеть все 
сложности, с которыми они сталкиваются, привлечь новых 
студентов к работе, наладить эффективное взаимодействие 
студенческих спортивных клубов друг с другом и с внешней 
средой и призван АССК. 

«Спорт высших достижений в поддержку массового сту-
денческого спорта» – тема обсуждения Дискуссионного клу-
ба АССК России, заседание которого прошло 22 октября в 
рамках съезда. В заседании приняли участие именитые рос-
сийские спортсмены: пловец Денис Панкратов – двукратный 
олимпийский чемпион, чемпион мира, многократный чем-
пион Европы; легкоатлеты – олимпийская чемпионка 2008 
года, чемпионка Европы и России среди юниоров и молодёжи 
Юлия Чермошанская; серебряный призер чемпионата мира 
2013 года Екатерина Конева; чемпион и серебряный призёр 
чемпионата России, чемпион Европы 2010 года Александр 
Шустов; чемпионы Зимних паралимпийских игр в Сочи-2014 
Александр Праньков (лыжные гонки), Григорий Мурыгин 
(лыжные гонки и биатлон), Иван Гончаров (биатлон). Они рас-
сказали студентам об участии в олимпиадах, о спортивных 

СТУДЗАЧЕТСТУДЗАЧЕТ
с президентом и чемпионамис президентом и чемпионами
СТУДЗАЧЕТ
с президентом и чемпионами

21-24 октября в Сочи прошел II Съезд Ассоциации студенческих спортивных клубов (АССК), в кото-
ром приняли участие студенты со всей России, в том числе представители Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйственной академии имени Петра Столыпина – пятикурсник инженерного факультета 
Антон Хохлов и магистрантка 2 курса экономического факультета Анна Майорова. 

победах и личных рекордах. Паралимпийцы поведали о том, 
как пришли в большой спорт, объяснили тонкости и сложно-
сти своих тренировок.

23 октября в Сочи на территории ФГБУ «Юг Спорт» состо-
ялась встреча Президента России Владимира Путина с акти-
вистами студенческих спортивных клубов. Глава государства 
посетил стадион, где ребята сдавали «Студзачёт АССК Рос-
сии» – аналог советского ГТО. Студенты выполняли нормати-
вы по пяти дисциплинам: подтягивание, бег на 100 м, прыжки 
в длину, рывок гири и толкание ядра. При успешном выпол-
нении всех нормативов участники студзачета получали значки 
двух категорий – золотые и серебряные. 

АССК уже создала спортивные клубы в 79 ведущих вузах 
России, в ближайшей перспективе – создание еще 120. На 
встрече с активистами ассоциации президент отметил, что 
для эффективного развития студенческим спортклубам не-
обходима поддержка администрации вузов. Глава государ-
ства ответил на вопросы участников съезда о внедрении ГТО 
в учебных заведениях страны, о вовлечении людей с ограни-
ченными возможностями в занятия спортом.

В рамках форума также были организованы «круглые сто-
лы» на темы информационной и спортивной работы студенче-
ских спортивных клубов, проведения турниров АССК, взаимо-
действия студенческих клубов с администрацией вузов. 

Продолжение темы на с. 5

ГРАНТЫ –
 Президента РФ

МАМА –
 студентка
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Базовой за-
дачей, стоящей 
сегодня перед 
высшей шко-
лой, Президент 
России Влади-
мир Путин счи-
тает подготовку 
профессиона-
лов, востребо-
ванных на рын-
ке труда. Об 
этом он заявил 
30 октября на 
X cъезде Рос-
сийского союза 
ректоров. 

C Х съезда Российского союза ректоров

Организатором мероприятия выступило ре-
гиональное министерство экономического раз-
вития при поддержке Ульяновского областного 
союза научных и инженерных общественных 
объединений.

Конкурс традиционно проводился по двум 
направлениям: «Профессиональные инженеры» 
(для участников, имеющих стаж работы на инже-
нерных должностях не менее 5 лет) и «Инженер-
ное искусство молодых» (для специалистов до 
30 лет включительно). 

В этом году на победу претендовали 48 пред-
ставителей 10 предприятий и учреждений Улья-
новской области. 

«Число участников конкурса год от года ра-
стёт. За пять последних лет оно увеличилось в 
три раза: с 16 человек в 2009 году до 48 в этом. 
Традиционно, материалы победителей конкур-
са будут направлены на Всероссийский конкурс 
«Инженер года-2014». За всё время проведения 
Всероссийского конкурса в нём приняли уча-
стие более 300 инженерных работников, пред-
ставляющих Ульяновскую область, около 100 из 
них стали его лауреатами», – прокомментировал 
итоги первый заместитель председателя прави-
тельства региона Александр Смекалин.

Победителями областного конкурса «Ин-
женер года-2014» по направлению «Инженер-
ное искусство молодых» признано 16 человек. 
В их числе – ассистенты кафедры «Технология 
производства, переработки и экспертизы про-
дукции АПК» Технологического института – фи-
лиала нашего вуза Степан Лукоянчев и Антон 
Поросятников, а также старший преподаватель 
кафедры «Безопасность жизнедеятельности и 
энергетика» инженерного факультета академии 
Виктор Курушин. Лукоянчев отмечен в номи-
нации «Экология и мониторинг окружающей 
среды», Поросятников и Курушин – в номинации 
«Машиностроение. Автоматизация и механиза-
ция сельского хозяйства».

На съезде зарегистриро-
вались 487 членов РСР. В ра-
боте шести секций приняли 
участие около 600 участни-
ков и гостей съезда. На кон-
структивных дискуссиях вы-
ступили около 100 человек.

Ректор Ульяновской ГСХА 
имени Петра Столыпина 
Александр Дозоров принял 
участие в работе пленарного 
заседания форума и секции 
«Поиск и поддержка талан-
тов», одним из модераторов 
которой являлся председа-
тель Ассоциации «Агрообра-
зование», ректор Орловского 
государственного аграрного 
университета Николай Пара-
хин. 

X съезд Российского 
союза ректоров, на котором 
была представлена док-
трина «Новые университе-
ты – для новой России», 
прошел на базе Москов-
ского государственно-
го университета имени 
М.В. Ломоносова. Участие 
в нем приняли как ректоры 
отечественных вузов, так и 
их коллеги из Казахстана, 
Белоруссии, Азербайджана, 
Таджикистана, Приднестро-
вья, Абхазии, а также депу-
таты Государственной Думы, 
представители министерств 
и различных общественных 
организаций. 

Предваряя пленарное 
заседание, прошла работа 
шести секций: «Миссия уни-
верситетов в современных 
условиях. Повышение каче-
ства образования», «Наука 
в высшей школе», «Универ-
ситеты – новой экономике», 
«Образование и воспитание. 
Роль гуманитарного знания», 
«Поиск и поддержка талан-
тов», «Российские универ-
ситеты в мировом образо-
вательном пространстве». В 

состоявшихся конструктив-
ных дискуссиях участвовали 
делегаты и гости форума. 

Президент РФ Владимир 
Путин, выступая на пленар-
ном заседании съезда, от-
метил, что в Российской Фе-
дерации система высшего 
образования была и остается 
мощным интеллектуальным 
ресурсом страны. Главная 
задача учебных заведений 
высшей школы, по словам 
президента, – сделать оте-
чественное образование 
конкурентоспособным, раз-
вивать высокотехнологиче-
ские отрасли российской 
экономики. Современные 
вызовы мира и экономиче-
ские трудности должны сти-
мулировать все общество и 
образовательные учрежде-
ния на всемерное развитие 
промышленности, которая 
должна обеспечить заме-
щение импортных товаров и 
технологий.

«Хотел бы еще раз обра-
тить внимание на важность 
налаживания тесных контак-
тов с будущими работода-
телями ваших выпускников. 
Это абсолютно принципиаль-
ное требование для вузов, 
готовящих специалистов, 
прежде всего, инженерно-
технического профиля. Се-
годня в непростых эконо-
мических условиях, когда 
мы должны ускоренными 
темпами развивать несы-
рьевые отрасли, на первый 
план выходит максимальное 
сближение образования с 
производством, с практикой, 
с реальной жизнью», – сказал 
президент. 

Председатель Россий-
ского союза ректоров, рек-
тор МГУ им. М.В. Ломоно-
сова Виктор Садовничий в 
своем выступлении коротко 

остановился на шести клю-
чевых моментах и вопросах, 
решение которых позволит 
определить наиболее эф-
фективную траекторию раз-
вития отечественной высшей 
школы. В частности, было 
отмечено, что необходимо 
увеличить в учебных пла-
нах роль фундаментально-
го ядра научных знаний, а 
также вернуться к вопросу 
о пятилетней и даже шести-
летней подготовке ведущего 
инженерного корпуса нашей 
страны по монопрограммам, 
восстановить эффективную 
работу цепи «образование – 
фундаментальные исследо-
вания – научный результат – 
внедрение его в технологию 
и производство». «Отрас-
левые институты исчезли, а 
замены им мы пока не наш-
ли. Хорошей альтернативой 
могут стать университетские 
научно-технологические до-
лины, кластеры, технопарки, 
тесная связь с кооперация-
ми, но, к сожалению, это ещё 
не вошло в нашу жизнь и не 
приносит, на наш взгляд, 
нужных результатов», – под-
черкнул председатель РСР. 

Более детально резуль-
таты работы шести секций 
съезда, названия которых 
соответствовали  шести  на-
правлениям развития выс-
шей школы, озвученным 
В. Садовничим, представили 
модераторы секций.  

Подводя итоги форума, 
Владимир Путин отметил не-
сколько ключевых и страте-
гически важных направлений 
работы, которые надо реали-
зовывать первоочередными 
мерами. В их числе были на-
званы: поддержка и помощь 
талантливым молодым лю-
дям, программа повышения 
уровня заработной платы 

преподавателей, создание в 
вузах центров коллективного 
пользования и обеспечение 
нового уровня инновацион-
ной деятельности в вузах. 
«Университеты должны стать 
центром развития регионов», 
– подчеркнул Президент РФ. 

Особое внимание глава 
государства уделил вопро-
сам оценки качества обра-
зования. Вузы должны отка-
заться от гонки за абитуриен-
тами и прекратить зачислять 
троечников даже на платные 
отделения. Такая практика 
обесценивает высшее обра-
зование и подрывает автори-
тет учебных заведений.

Стране остро не хвата-
ет сегодня специалистов в 
высокотехнологичных об-
ластях экономики. Без них 
избавиться от сырьевой 
зависимости российского 
бюджета невозможно. Но 
при этом не стоит забывать 
и о гуманитарном образо-
вании. «Если мы с вами не 
сможем сформировать, вос-
питать хорошего специали-
ста, у нас, конечно, не будет 
будущего. Нам нужны люди 
со специальными знаниями 
и навыками. Но если мы не 
сможем воспитать человека 
с широкими, глубокими, все-
объемлющими, объективны-
ми знаниями в гуманитарной 
сфере, если мы не воспитаем 
человека самодостаточного, 
но осознающего себя частью 
большой, великой, много-
национальной и многокон-
фессиональной общности, у 
нас с вами не будет страны. 
Чрезвычайно важная задача 
стоит перед вами в гумани-
тарной сфере», – считает 
глава государства. 

Президент подчеркнул: 
«И рост заработных плат, и 
укрепление материально-
технической базы вузов –
все это, прежде всего, ин-
струменты развития, обнов-
ления высшей школы, инве-
стиции в решение базовой 
задачи – подготовку профес-
сионалов, востребованных 
на рынке труда». 

Владимир Путин вспом-
нил также свою недавнюю 
встречу в Сочи с активиста-
ми Ассоциации студенческих 
спортивных клубов, которые 
просили главу государства 
поддержать их движение. Об 
этой просьбе Президент на-
помнил ректорам: физиче-
ское состояние и здоровье 
нации – это общегосудар-
ственная задача. 

� Российская высшая школа представляет собой 
мощную разветвленную сеть, охватывающую 
около тысячи вузов, в том числе два классиче-
ских университета с особым правовым статусом, 
десять федеральных университетов, двадцать 
девять национальных исследовательских универ-
ситетов (в том числе семнадцать – технического 
профиля).

� Преподавательский состав вузов России 
составляет около 301 тысячи человек, более 
половины из них – специалисты высшей квали-
фикации (кандидаты и доктора наук). Контин-
гент обучающихся в вузах России приближается 
к 5,5 млн человек. Это мощный интеллекту-
альный ресурс, необходимый для успешного 
развития страны, обеспечения национальной 

безопасности и международной конкурентоспо-
собности.

� Россия занимает первое место в рейтинге самых 
образованных стран мира, подготовленном экс-
пертами Организации экономического сотруд-
ничества и развития. В нашей стране диплом о 
высшем образовании имеет большинство граж-
дан. На втором месте – Канада, на третьем – Япо-
ния и Израиль. При этом 95% россиян окончили 
среднюю школу (мировой показатель - 75%).

� В рейтинге эффективности национальных систем 
образования Россия на тринадцатом месте, меж-
ду Германией и США, а в рейтинге инновацион-
ного развития – на 49 месте (выше на 13 позиций 
по сравнению с прошлым годом).

«Инженерное 
искусство

молодых» – 
наша номинация!

11 ноября состоялось подведение 
итогов десятого областного конкурса 
«Инженер года», победителями которо-
го стали три представителя академии и 
ее филиала.

Академия являлась лауреатом этого кон-
курса в 2010-2012 годы и дипломантом в 2013 
году.

На сегодняшний день логотип «100 лучших 
товаров России», проставляемый на документа-
ции и товарах предприятий и организаций, став-
ших лауреатами и дипломантами конкурса, – это 
широко известный и авторитетный бренд. 

По итогам 2014 года лауреатами и дипло-
мантами стали 43 вида продукции и услуг Улья-
новской области.

Получили право
маркировки

золотым логотипом
Ульяновская ГСХА им. П.А. Столыпина 

стала лауреатом Всероссийского кон-
курса программы «100 лучших товаров 
России» в 2014 году с присвоением 
права маркировки золотым логотипом 
«100 лучших товаров России».

ПУТИН: вузы должны стать
центром развития регионов 
ПУТИН: вузы должны стать
центром развития регионов 
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У ПАРТНЕРОВ ВУЗАУ ПАРТНЕРОВ ВУЗА

Студентов, выехавших 
на предприятие под руко-
водством доцента Фаиля 
Мударисова, встретила тех-
нолог Лилия Ахсанова. Лилия 
Фиргатовна показала весь 
процесс получения сахара-
песка, который складыва-
ется из нескольких стадий: 
это подача свеклы и очист-
ка ее от примесей, получе-
ние диффузионного сока из 
свекловичной стружки и его 
очистка, сгущение сока вы-

Сначала на экскурсию...

париванием, варка утфеля и 
получение кристаллического 
сахара, затем сушка, охлаж-
дение и хранение.

Студенты, в очередной 
раз подкрепив теоретиче-
ские знания, были довольны 
возможностью увидеть са-
мим весь производственный 
процесс. Более того, некото-
рые из них выразили желание 
на будущий год устроиться 
на работу в ОАО «Ульяновск-
сахар».

С. Веленко

В проведении ежегодной 
дискуссионной площадки для 
профессионалов ресторан-
ного и гостиничного бизнеса 

Индустрия Гостеприимства 
набирает обороты.
Подготовка кадров тоже
«Ульяновск Гостеприимный», 
приуроченной в этом году 
к Международному дню по-
вара, представители Улья-
новской ГСХА им. П.А. Столы-
пина не были статистами. Их 
роль в организации праздни-
ка от года к году возрастает.

В торжественном откры-
тии праздника «Ульяновск 
Гостеприимный-2014» уча-
ствовали ректор академии 
Александр Дозоров, про-
ректор по учебной и воспи-
тательной работе Марина 
Постнова, преподаватели и 
студенты. Первокурсники, 
обучающиеся по направле-
нию «Технология продукции 

и организация обществен-
ного питания», и студенты 
выпускных курсов биотех-
нологического факультета 
были активно задействованы 
в подготовке и проведении 
этого мероприятия регио-
нального значения. Они при-
нимали гостей, оформляли 
дизайн мастер-классов.

В рамках дискуссионной 
площадки происходил обмен 
опытом в профессиональной 
деятельности по организа-
ции и усовершенствованию 
общественного питания в его 
разных формах. Проводились 
мастер-классы, тренинги и 
информационные «круглые 

столы», дегустация блюд и 
напитков от ведущих шеф-
поваров и поставщиков от-
расли. Каждый из студентов 
и преподавателей кафедры 
биотехнологии и переработ-
ки сельскохозяйственной 
продукции академии нашел 
площадку для себя, исходя из 
профессиональных и личных 
интересов. 

Подобный формат яв-
ляется успешным инстру-
ментом развития отрасли и 
способствует формирова-
нию будущих специалистов 
технологии и организации 
общественного питания.

С. Лифанова

– Регина, когда мы 
слышим обращения 
сотрудников вашего 
отдела или, например, 
пресс-службы банка: 
«Пишите, звоните – 
Альфа-Банк на связи!», 
то высока вероятность, 
что на связи в Теле-
фонном Центре «Альфа-
Консультант» – так на-
зываемом Колл-цен-
тре – будет студент или 
выпускник нашего вуза. 
Сколько на сегодня со-
трудников Ульяновского 
филиала банка являются 
выпускниками УГСХА?

– В 2010 году на про-
изводственную практику 
в банк пришли первые 
студенты вашего вуза, и с 
тех пор мы с готовностью 
принимаем практикантов, 
а многие ваши выпускни-
ки становятся успешны-
ми работниками банка. 
Сегодня в ульяновском 
подразделении Альфа-
Банка работают около 300 
выпускников академии, а 
это ни много ни мало 15% 
всего штата сотрудников. 

Победителем премии «Лидер клиентоориентированного бизнеса» в номина-
ции «Банк» в этом году стал Альфа-Банк, одержавший также победу в номинации 
«Самый клиентоориентированный банк». Торжественная церемония награждения 
состоялась в Конгресс-центре Сокольники в ходе II Съезда профессионалов кли-
ентоориентированного бизнеса.  

Уже длительное время между Альфа-Банком и Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академией имени Петра Столыпина существуют добрые 
партнерские отношения. Многие студенты экономического факультета не упу-
скают возможность пройти стажировку в Ульяновском отделении банка. А после 
окончания вуза они устраиваются на работу в этот крупный коммерческий банк 
России, осуществляющий все основные виды банковских операций, представ-
ленные на рынке финансовых услуг, включая обслуживание частных и корпора-
тивных клиентов, инвестиционный банковский бизнес, лизинг, факторинг и тор-
говое финансирование. 

Начальник отдела работы с корпоративными клиентами ОАО «Альфа-Банк» в 
Ульяновске Регина Плотникова – гость нашей редакции – дала оценку качеству 
подготовки специалистов в академии и рассказала о новом проекте банка. 

Приходя в банк, выпускники 
занимают стартовые позиции 
специалистов и менеджеров, 
на которых познают азы бан-
ковского дела. Лучшие из 
них становятся руководите-
лями. 

– Альфа-Банк является 
крупным работодателем 
для выпускников акаде-
мии. И нам ценна Ваша 
оценка качества их подго-
товки.

– В целом мы отмечаем 
высокое качество подготовки 
специалистов экономичес-
ких дисциплин УГСХА. Но 
помимо отличных знаний со-
трудники Альфа-Банка долж-
ны уметь общаться с клиен-
тами. Поэтому при приеме 
на работу мы обращаем вни-
мание на опыт проведения 
презентаций и выступлений 
перед аудиторией, а также 
на умение убеждать.

В этом году Альфа-Банк 
был признан самым клиен-
тоориентированным банком, 
и мы очень гордимся этим 
званием. Ведь оно говорит 
о том, что мы лучше других 
понимаем наших клиентов 

и умеем удовлетворить их 
потребности. Это гораздо 
проще сделать, если наши 
сотрудники имели опыт об-
щения с банком в качестве 
клиентов. Поэтому очень 
хотелось бы, чтобы среди 
студентов УГСХА было боль-
ше наших клиентов, которые 
на своем опыте понимают, 
что хочет человек по другую 
сторону стойки. Самый про-
стой способ сделать это – 
оформить нашу зарплатную 
карту. 

– Президент России 
Владимир Путин одобрил 
внесение поправок в ста-
тью 136 Трудового кодекса 
РФ, отменяющих положе-
ние, по которому работо-
датель обладал единолич-
ным правом выбирать банк 
для перечисления зарплат 
своему работнику. Приня-
тие поправок наделит ра-
ботника правом выбирать 
самому банк для перечис-
ления заработной платы, а 
пенсионерам – свою пен-
сию. Однозначно, что этот 
закон усилит конкуренцию 
на рынке розничных бан-

ковских услуг. Вы к этому 
готовы?

– Закон полезен всем 
участникам рынка, но выго-
ден, действительно, далеко 
не всем. В Альфа-Банке при-
ветствуют это изменение 
в законодательстве, ведь 
мы умеем конкурировать на 
рынке банковских услуг для 
физических лиц. 

– Как изменение в за-
коне скажется на рядовых 
работниках?  Кроме того, 
что они получат право вы-
бирать банк, есть ли еще 
плюсы для них?

– Плюс для работника не 
только в самом признании 
за ним права выбора банка, 
а в том, что за этим правом 
стоит. Сейчас россияне 
пользуются услугами сразу 
нескольких банков: в одном 
они обслуживают кредит, в 
другом хранят сбережения, 
в третьем получают зарпла-
ту. С новой поправкой они 
смогут существенно снизить 
издержки на перемещение 
денег из банка в банк.  

Продуктовая линейка 
Альфа-Банка для физических 

и расходов по карте. Для 
этого Альфа-Банк подклю-
чает услугу SMS-оповеще-
ния – «Альфа-Чек». Это 
очень удобно не только в 
день зарплаты, когда вы 
получаете сообщение о 
поступлении денег на счет, 
но и помогает контроли-
ровать свои расходы. 

В-третьих, наличие 
льготного кредитова-
ния. Например, в Альфа-
Банке условия кредитова-
ния для зарплатных кли-
ентов гораздо выгоднее, 
чем для всех остальных, 
процентная ставка для та-
ких клиентов составляет 
от 17,99% годовых.

Наконец, далеко не 
каждый банк способен 
пойти вам навстречу, если 
вы потеряли карту или за-
были ПИН-код к ней. Если 
вы потеряли карту Альфа-
Банка, это не значит, что 
вы не можете воспользо-
ваться вашими деньгами. 
Обратитесь в любое от-
деление банка, в любом 
городе, где бы вы ни нахо-
дились, и в течение 10 ми-
нут получите временную 
карту, по которой сможе-
те снять деньги со своего 
счета в любом банкомате 
и даже расплатиться кар-
той в магазине. Постоян-
ную карту вы получите в 
течение недели в любом 
отделении Альфа-Банка, 
где вам удобно. 

– Если у сотрудников 
или студентов академии 
возникнут вопросы по 
оформлению зарплат-
ной карты, к кому они 
могут обратиться?

– По номеру телефо-
на 8-960-378-74-50 или 
8-(8422)-59-21-02. Кроме 
того, специалист Альфа-
Банка подъедет к вам в 
удобное время и поможет 
оформить анкету на зар-
платную карту.

В. Насырова

лиц гармонична и позволяет 
нам прочно удерживать ли-
дирующие позиции и на рын-
ке кредитования, и на рынке 
сбережений, а также в обла-
сти Интернет и мобильного 
банкинга. Словом, нам есть 
что предложить клиентам, 
которые выбирают зарплат-
ный банк. 

– Как не ошибиться с вы-
бором, на что обратить вни-
мание в первую очередь?

– Правильный выбор 
сделать нетрудно, если вы 
внимательно изучили пред-
ложения банков и знаете, на 
что обращать внимание. Во-
первых, это стоимость выпу-
ска и обслуживания зарплат-
ной карты и льготное креди-
тование. В Альфа-Банке кар-
ту вам выпустят бесплатно. И 
это будет классическая карта 
международного образца. С 
ней вы сможете оплачивать 
покупки по всему миру.

Во-вторых, это возмож-
ность снять с карты налич-
ные без комиссий со 
всех банкоматов страны. 
В-третьих, важно быть в кур-
се поступлений денег на счет 

21 октября для студентов 3 и 5 курсов биотехно-
логического факультета специальности «Технология 
производства и переработки сельскохозяйственной 
продукции» Ульяновской ГСХА имени П.А. Столыпи-
на была организована экскурсия на ОАО «Ульянов-
сксахар», расположенное в р.п. Цильна Цильнин-
ского района Ульяновской области.

Альфа-Банк 
и академия: 

сотрудничество развивается

Альфа-Банк 
и академия: 

сотрудничество развивается



 «Прасковьинский» – 
в числе лучших в России

О ЗНАЧИМОМО ЗНАЧИМОМ
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Международный обмен опытом БЕССПОРНО:
учиться есть чемуЗанятость молодежи  – 

в Норвегии и России

В состав делегации вош-
ли старшие советники ди-
ректората труда и благосо-
стояния Норвегии (NAV) Ан-
дерс Кис и Петер Муклебуст, 

В октябре в Ульяновской области прошел 
тематический российско-норвежский семинар 
на тему занятости молодежи. 23 октября его 
участники посетили нашу академию. 

переводчик Татьяна Арро, 
зам. начальника отдела 
международного сотрудни-
чества Федеральной службы 
по труду и занятости России 
Светлана Зонтова, началь-
ник отдела координации де-
ятельности подведомствен-
ных учреждений Управления 
государственной службы 
занятости населения Мур-
манской области Жанна 
Макарова, специалисты де-
партамента занятости на-
селения, труда и развития 
социального партнерства 
Министерства здравоохра-
нения и социального раз-
вития Ульяновской области 
– и.о. директора департа-
мента Галина Савельева, 
референт отдела профо-
бучения Николай Лаптев и 
ведущий консультант отдела 
трудо-устройства и специ-
альных программ Татьяна 
Храмова. 

Предваряя деловую часть 
визита, для гостей была ор-
ганизована экскурсия по 
факультетам. Знакомство 
с вузом началось с факуль-

тета ветеринарной медици-
ны. Декан Сергей Золоту-
хин познакомил участников 
р о с с и й с к о - н о р в е ж с к о г о 
семинара с деятельностью 
кафедры микробиологии, ви-
русологии, эпизоотологии и 
ветеринарно-санитарной 
экспертизы, а также струк-
турным подразделением 
академии на базе кафедры 
– научно-исследовательским 
инновационным центром 
микробиологии и биотехно-
логии. Были продемонстри-
рованы учебные именные ау-
дитории, открытые на кафе-
дре МВЭ и ВСЭ и в главном 
корпусе факультета. 

На экономическом фа-
культете делегацию встретил 
декан Олег Ягфаров, он рас-
сказал об истории подраз-
деления и направлениях под-
готовки. Ассистент кафедры 
экономики, организации и 
управления на предприятии 

Венера Севастьянова про-
демонстрировала оборудо-
вание, включая современные 
POS-терминалы, применяе-
мые в учебной специализи-
рованной аудитории факуль-
тета для практического обу-
чения студентов по специ-
альности «Товароведение». 
Декан инженерного факуль-
тета Михаил Карпенко и за-
ведующий кафедрой мате-
риаловедения и технологии 
машиностроения Александр 
Морозов представили широ-
кий спектр образовательных 
программ своего факультета, 
в том числе по востребован-
ным рабочим профессиям. 

В конференц-зале учеб-
но-административного кор-
пуса состоялся «круглый 
стол» на тему занятости 
молодежи с участием чле-
нов делегации, а также рек-
тора академии Александра 
Дозорова, проректора по 
учебной и воспитательной 
работе Марины Постно-
вой, специалистов учебно-
методического управления. 
Ведущий специалист по со-
действию трудоустройству 
выпускников Фаиль Муда-
рисов, продемонстриро-
вавший гостям при входе 
в корпус работу терминала 

для поиска вакансий как по 
Ульяновской области, так и 
в целом по стране, в рамках 
«круглого стола» продолжил 
рассказ о работе академии 
по содействию учащимся в 
поиске работы. Заведующий 
учебными и производствен-
ными практиками Раиль Му-
стякимов сделал акцент на 

стажировках, в том числе за-
рубежных, которые помогают 
будущим специалистам по-
лучить практические навыки 
по своей профессии. Свою 
лепту в успешном решении 
проблемы занятости молоде-
жи и выхода на рынок труда 
играет и участие студентов 
в специализированных от-
рядах, о деятельности кото-
рых поведал командир штаба 
ССО Николай Хвостов. 

Советники NAV Андерс 
Кис и Петер Муклебуст при-
знались, что не ожидали, 
что сельскохозяйственная 
академия занимается таким 
широким спектром профес-
сиональной подготовки и 
научно-исследовательской 
деятельности. Они были впе-
чатлены и большой работой, 
которую вуз ведет по трудоу-
стройству своих студентов. 

На память о визите рек-
тор Александр Дозоров 
вручил Петеру Муклебус-
ту юбилейное историко-
документальное издание 
«Вуз, созданный с верой в 
Победу» и книгу о выпускни-
ке академии Павле Бороди-
не, которого, как оказалось, 
норвежцы знают. 

В. Насырова

Студотряды

В состав делегации, ко-
торую возглавил первый 
проректор – проректор по 
научной работе академии Ви-
талий Исайчев, вошли заме-
ститель директора по науке 
Технологического институ-
та – филиала вуза Ильяс Ши-
гапов, декан инженерного 
факультета Михаил Карпен-
ко, заведующий кафедрой 
«Безопасность жизнедея-
тельности и энергетика» Вла-
димир Курдюмов, заведую-
щая кафедрой «Экономика, 
организация и управление 
на предприятии» Татьяна 
Дозорова, доцент кафедры 
«Биотехнология и перера-
ботка сельскохозяйственной 
продукции» Нина Губанова, 
заведующая кафедрой «Ино-
странные языки» Светлана 
Баракина и профессор ка-
федры «Финансы и кредит» 
Александра Бобылева.

Программа стажиров-
ки была очень насыщенной. 
Ученые академии в сопрово-
ждении руководителя Союза 
Logo e.V. Хартвига Меннена 
посетили три фермерских 
хозяйства различной на-

С 3 по 10 ноября группа ученых Ульяновской 
ГСХА им. П.А. Столыпина прошла стажировку в 
ФРГ по программе Logo e.V. «Немецкое сель-
ское хозяйство и его перспективы».

правленности (одно из них 
специализировалось на про-
изводстве и переработке 
молока, использовании ве-
тровой энергии, второе – на 
разведении птицы, третье –
на выращивании овощей), 
познакомились с деятельно-
стью учебно-опытного поля 
и селекционной станции, 
побывали на предприятии 
по переработке мяса, на фа-
культете «Сельское хозяй-
ство» Университета приклад-
ных наук Южной Вестфалии и 
в Мюнтерском университете, 
на фирме «Agravis Raiffeisen 
AG», а также на одном из круп-
нейших поставщиков в Рос-
сию сельскохозяйственной 
техники – компании «Клаас». 
Значительная часть времени 
была посвящена семинарам в 
учебном центре Хаус Дюссе, 
где рассмотрены темы про-
изводства и использования 
возобновляемых энергоре-
сурсов, селекции растений, 
овощеводства, производства 
мяса и молока, экономики и 
организации производства, 
сельскохозяйственных услуг, 
маркетинга и другие.

Наш корр.

Слёт проводился на базе Перм-
ской сельхозакадемии им. академика 
Д.Н. Прянишникова, куда приехали де-
легации из 41 сельскохозяйственного 
вуза страны – 170 командиров и бой-
цов отрядов. Нашу академию на слете 
представляли командир отряда «Пра-
сковьинский» Фенис Веллиулов, коман-
дир международного отряда «Целина» 
Денис Казаков, командир доброволь-
ной молодежной дружины  Дмитрий 
Шуенков и командир штаба ССО вуза 
Николай Хвостов. 

30 октября участники слета участво-
вали в торжественном открытии мону-
мента «Трудяга Дизель», посвященного 
первым студенческим механизирован-
ным отрядам Пермской ГСХА. В тот же 
день для делегаций из различных   ре-
гионов страны была проведена  экс-
курсия по Перми, а вечером, пока ко-
мандиры штабов вузов проводили со-
вещание, бойцы отрядов участвовали в 
спортивно-развлекательных конкурсах. 

Торжественное закрытие III трудо-
вого семестра студенческих специа-
лизированных отрядов Министерства 
сельского хозяйства проходило 31 
октября во Дворце молодежи  г. Пер-
ми.  Церемония подведения итогов 
и награждения лучших отрядов была 
волнительной, так как в конкурсе уча-
ствовали более 300 ССО. Командиров 
и бойцов отрядов, признанных побе-
дителями в различных номинациях, 
награждали генеральный  директор 
ассоциации «Агрообразование» Вита-
лий Боярский, ректор Пермской ГСХА 
Юрий   Зубарев, командир штаба ВССО 
МСХ РФ Церен Манджиев, министр 

 «Прасковьинский» – 
в числе лучших в России

сельского хозяйства и продовольствия 
Пермского края Иван Огородов. 

В условиях мощной конкуренции 
наш отряд «Прасковьинский» сумел вой-
ти в число лидеров в номинации «Меха-
низация».

Примечательно, что диплом I степе-
ни в этой же номинации получил между-
народный отряд «ЦЕЛИНА», команди-
ром которого являлся студент инженер-
ного факультета нашей академии Денис 
Казаков. 

После торжественной церемонии на-
граждения  все делегации участвовали в 
мероприятии, посвященном 50-летию 
студенческих отрядов Пермского края. 

1 ноября организаторы слета устро-
или для его участников увлекательную 
экскурсию в Кунгурские пещеры – уни-
кальный природный объект, посещение 
которого произвело на всех   большое 
впечатление, как и высокий уровень 
проведения слета и гостеприимство 
жителей  Пермского края. 

Н. Хвостов

На VIII слете Всероссийских 
студенческих специализирован-
ных отрядов МСХ России–2014 
наш отряд «Прасковьинский» 
назван среди лучших в номина-
ции «Механизация».

Командир штаба ССО вуза 
Николай Хвостов поблагодарил 
командиров и бойцов студен-
ческих отрядов, добросовестно 
трудившихся на многих объектах 
и в различных регионах страны. 
Он отметил, что ими в этом году 
выполнен весомый объем работ 
(на 19516,2 тыс. рублей) и за-
работано 6102,3 тыс. рублей. В 
частности, вспахано, закульти-
вировано и засеяно 40654 гек-
тара, проведены диагностика и 
лечение 2250 голов КРС, убрано 
и перевезено 27670,6 тонны зер-
на, собрано 1730,6 тонны карто-
феля. Студенты академии зани-
мались ремонтом сельскохозяй-
ственной техники, заключением 
договоров по кредитованию и по 
вкладам от населения, а также 
многими другими работами.

По итогам III трудового се-
местра 2014 года лидерами 
внутривузовского соревнования 
стали: механизированный от-
ряд «Прасковьинский» в составе 
10 человек, оказавший прак-
тическую помощь ООО «Капи-
талсервис» и занявший I место; 
механизированный отряд «Ме-
лекесский» в составе 30 бойцов, 
участвовавший в уборке сель-
скохозяйственных культур в СПК 
им. Н.К. Крупской и занявший 
II место; ветеринарный отряд 
«VITA» в составе 38 студентов, 
занимавшийся лечением и про-
филактикой заболеваний круп-

По труду и награды
18 ноября в академии состоялось торжественное 

закрытие III трудового семестра. Подведены итоги 
деятельности 17 отрядов и 4 бригад, в составе которых 
работали 397 студентов.

ного рогатого скота в ООО ПСК 
«Красная Звезда» Ульяновского 
района и занявший III место; зем-
леустроительный отряд в составе 
10 бойцов, оказавший земле-
устроительные услуги ОГУП БТИ 
г. Ульяновска по инвентаризации 
13429 объектов недвижимости на 
территории 2964 га. 

За вклад в развитие АПК 
командиры и бойцы студотря-
дов академии неоднократно от-
мечены на различном уровне. 
Многие из наград - Похвальная 
грамота губернатора Ульянов-
ской области, Почетные грамо-
ты регионального министерства 
сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов, Почет-
ные грамоты Ульяновской ГСХА 

им. П.А. Столыпина - вручил ре-
бятам 18 ноября первый прорек-
тор – проректор по научной рабо-
те Виталий Исайчев. Он высоко 
оценил итоги III трудового семе-
стра, поблагодарил его участни-
ков за сохранение и приумноже-
ние традиций студотрядовского 
движения нашего вуза. 

Напомним также, что за про-
изводственные успехи в составе 
международного студенческого 
механизированного отряда «Це-
лина» 2 студента академии на-
граждены Почетными грамотами 
НПО «Южный Урал» и Оренбург-
ского ГАУ. Благодарственные 
письма из ООО «Вощажниково» 
Ярославской области за актив-
ное участие в работе Всерос-
сийского студенческого живот-
новодческого отряда «Альтаир» 
привезли 3 студента факультета 
ветеринарной медицины. 7 бла-
годарственных писем от руко-
водства СПК им. Н.К. Крупской 
получили бойцы отряда «Меле-
кесский». 

Словом, поработали студ-
отрядовцы в 2014 году на славу. 

В. Гайнулова

 Командиру  отряда «Прасковьин-
ский» Фенису  Веллиулову  диплом 
III степени вручил Церен Манджиев 
(слева).

Занятость молодежи  – 
в Норвегии и России
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– Аня, узнав о вашей по-
ездке на съезд АССК, мно-
гие в нашем вузе впервые 
узнали о существовании в 
академии студенческого 
спортклуба. Когда он был 
организован и по чьей ини-
циативе? 

– Биография самой Об-
щероссийской молодежной 
общественной организа-
ции «Ассоциация студен-
ческих спортивных клубов 
России» еще очень коротка. 
Знаменательной датой в ее 
истории является 24 января 
2013 года, когда студенты 
ведущих российских ву-
зов вышли с инициативой о 
создании АССК. Президент 
России Владимир Путин на 

Студзачет – в академии.
Пора готовиться!

Еще до возвращения участников II Съезда Ассоциации студенческих спор-
тивных клубов в свои вузы российские телеканалы показали репортажи из Сочи, 
где студенты выполняли нормативы – бегали, прыгали, подтягивались, а также 
встречались с президентом страны. Эти короткие сюжеты подогрели интерес к 
теме студенческого спорта, но не раскрыли ее полностью. Восполнить этот про-
бел читателям нашей газеты поможет рассказ о событиях, прошедших в рамках 
форума, председателя студенческого спортивного клуба академии Анны Майо-
ровой. 

встрече с представителями 
студенческих спортклубов 
поддержал их инициативу. В 
том же 2013 году в академию 
пришло письмо с предложе-
нием создать свой спортив-
ный студенческий клуб. И 
10 сентября нынешнего года 
он был организован. В дру-
гих вузах региона нет подоб-

ных организаций, поэтому на 
съезде в Сочи Ульяновскую 
область представляли толь-
ко мы с Антоном. В состав 
клуба пока входят студенты, 
возглавляющие спортивные 
секции: Антон Хохлов – тре-
нер по косики каратэ, Алек-
сандр Токарев – по баскет-
болу, Александр Игнатьев – 
по волейболу, Алексей Крас-
нов – по вольной борьбе, 
Наталья Федорова – по бас-
кетболу. Мы ждем в наш 
клуб всех желающих. Пока 
деятельность студенческо-
го спортклуба не отделена 
от «взрослого». Мы только 
учимся организовывать ме-
роприятия, помогаем спорт-
клубу сотрудников и препо-

давателей, а они нам. Мы 
единое целое, нам нечего 
делить.

– Какие задачи ста-
вились в момент орга-
низации клуба? Будут 
ли они скорректированы 
или дополнены с учетом 
вашего участия в съезде 
АССК? 

– Основные задачи, ко-
торые мы ставили: вовле-
кать студентов в система-
тические занятия физиче-
ской культурой и спортом, 
способствовать укреплению 
здоровья, снижению забо-
леваемости, осуществлять 
взаимодействие с кафедрой 
физического воспитания. 
Конечно, после съезда мы 
дополним эти задачи, так 
как услышали много идей 
и предложений. Например, 
будем оказывать помощь в 
организации физкультурно-
оздоровительной и спортив-
ной работы общеобразова-
тельным школам, в которых 
академией проводится проф-
ориентационная работа. 

На съезде был сделан 
акцент на то, что если в вузе 
нет студенческого клуба, то 
его нужно создать. Преиму-
щество клуба в том, что в его 
спортивные секции могут хо-
дить любители, а не только 
профессионалы. Кроме того, 
нужно создавать те секции, 
которых нет в спорткомплек-

се, но они интересны мо-
лодежи. Президент страны 
считает, что занятие спортом 
должно стать в России мод-
ным трендом для молодых 
людей и вообще для людей 
всех возрастов. «От того, 
насколько мы с вами будем 
успешны в этом направле-
нии, будет зависеть и ре-
зультат», – подчеркнул он. По 
его словам, если люди сами 
не поймут, что занятия спор-
том «это интересно, приятно 
и полезно, то они не будут 
заниматься». В этой связи 
Путин отметил, что рассчи-
тывает на помощь АССК.

– Аня, каким видом 
спорта Вы сами занима-
лись в годы студенчества? 
Каких результатов доби-
лись? И каковы спортив-
ные успехи Антона Хохло-
ва? 

– У меня, конечно, нет та-
ких больших достижений, как у 
Антона. В первые годы учебы 
в академии я ходила на секции 
по легкой атлетике и спортив-
ной аэробике, в основном же 
занималась организацией со-
ревнований, судейством. А 
вот Антон Хохлов занимается 
в академическом спортивном 
клубе «Храм» под руковод-
ством Михаила Евгеньевича 
Дежаткина с 2003 года. За 
этот период он неоднократ-
но становился призёром и 
победителем различных со-
ревнований по косики каратэ 
как областного и региональ-
ного, так и всероссийского 
уровня. С октября 2010 года 
он начал работать тренером 
клуба «Храм», и тренерская 
деятельность послужила для 
него стимулом для достиже-
ния новых высот в спорте. 

Приказом Департамента 
физической культуры и спор-
та Ульяновской области 30 
мая 2011 года Антону Хох-
лову присвоено звание кан-
дидата в мастера спорта. 

В. Мутко, трехкратным вице-
чемпионом олимпийских игр 
2006 и 2014 годов Альбертом 
Демченко. 

Известные российские 
спортсмены рассказали нам 
в рамках Дискуссионного 
клуба об участии в олимпиа-
дах, о своих спортивных по-
бедах и личных рекордах. В 
ходе обсуждения речь шла о 
том, что всякое высшее до-
стижение спортсмена имеет 
значение не только для него 
самого, но и становится об-
щенациональным достояни-
ем, так как рекорды и победы 
на крупнейших международ-
ных соревнованиях вносят 
свой вклад в поддержание и 
укрепление авторитета стра-
ны на мировом уровне. 

Активисты АССК России 
отметили, что благодаря 
достижениям наших олим-
пийцев и паралимпийцев 
многие студенты стремятся 
заниматься спортом, про-
водить соревнования у себя 
в вузах. Поэтому нет ниче-
го удивительного в том, что 
крупнейшие спортивные фо-
румы собирают у телевизо-
ров, радио и других средств 
массовой информации мил-
лионы болельщиков во всем 
мире. 

– Можно ли быть уве-
ренными, что с созданием 
в академии еще одного 
спортклуба больше сту-
дентов будут заниматься 
спортом, и число побед 
представителей нашего 
вуза на различных сорев-
нованиях увеличится? 

– Да, я думаю, так и будет. 
С созданием своего клуба у 
студентов появляется воз-
можность самим управлять 
спортивной инфраструкту-
рой, отстаивать свои инте-
ресы. К тому же АССК России 
дает возможность ребятам 
знакомиться со студентами 
из различных университе-
тов России, находить новых 
друзей, посещать встречи с 
известными спортсменами и 
олимпийскими чемпионами. 
Я рада, что ССК «Академия» 
является частью всего этого. 

– Какие спортивные 
мероприятия с участием 
студенческого спортклуба 
намечены на этот учебный 
год?

– В ноябре пройдет пер-
венство академии по волей-
болу среди мужских команд, 
в декабре будем помогать 
организовывать соревнова-
ния ПФО в рамках VI зимней 
универсиады среди вузов 
Минсельхоза России, в фев-
рале будет проходить День 
рекордов среди первокурс-
ников «Спортивный квест», 
весной на нашем стадионе 
«Олимп-Агро» планируем 
провести студзачет.

В. Насырова

Президент В. Путин с руководителями студклубов

Было приятно увидеть эмблему родного вуза на баннере 
Ассоциации студенческих спортивных клубов

– В Сочи участники 
съезда выполняли норма-
тивы по пяти видам спорта. 
Вы в этом участвовали? 

– Я в нем не участвова-
ла, так как была на встрече с 
президентом. Антон, к сожа-
лению, тоже, так как травми-
рован, но он все же выполнил 
один норматив – по подтяги-
ванию – на золотой значок. 
Надеемся, что в следующий 
раз привезем в академию зо-
лотые и серебряные значки 
за выполнение зачета.

– Что на вас произвело 
особенное впечатление в 
Сочи? 

– Сочи – прекрасный 
город. Мы жили в шикар-
ной гостинице «Камелия», 
а все спортивные меро-
приятия и совещания про-
ходили на базе спортивно-
оздоровительного комплек-
са «Парус». На этой базе 
занимаются российские 
спортсмены. Когда мы там 
были, в «Парусе» трениро-
вались сборная России по 
легкой атлетике и сборная 
паралимпийцев. Конечно же, 
мы посетили Олимпийский 
парк – это непередаваемая 
красота, мы остались в вос-
торге. Мы увидели олим-
пийские объекты: стадион 
«Фишт», хоккейный ледовый 
дворец «Большой», ледовую 
арену «Шайба», кёрлинговый 
центр «Ледяной куб», Дво-
рец зимнего спорта «Айс-
берг», конькобежный центр 
«Адлер-Арена». Мы катались 
на коньках в «Айсберге». На 
съезде встречались с пре-
зидентом В. Путиным, бесе-
довали с ним около часа, об-
щались с министром спорта 

ГИРИ – В ТРЕНДЕ
Представители Ульяновской ГСХА им. П.А. Сто-

лыпина выступили на Открытом чемпионате по ги-
ревому спорту на призы лауреата Государственной 
премии Республики Татарстан академика И.Н. Ники-
тина, который проходил 25 октября в  г. Буинске.

В сборной академии выступили студенты второго 
курса инженерного факультета. Иван Кузьмин завоевал 
«бронзу» в весовой категории свыше 73 кг среди юношей 
с результатом 108 очков, Сергей Левин занял 4 место с 
результатом 99 очков. Тренер по гиревому спорту Алек-
сей Михайлов стал серебряным призером в весовой ка-
тегории свыше 73 кг среди ветеранов. На счету Алексея 
Леонтиевича – 229 очков с гирей весом 20 кг.

КОГДА БОРЬБА НЕ ПРОСТО 
УВЛЕЧЕНЬЕ

Спортсмены академии приняли участие в XIV 
Всероссийском турнире по спортивной борьбе на 
призы Губернатора – Председателя Правительства 
Оренбургской области Ю.А. Берга.

Мастер спорта России, студент 5 курса факультета 
ветеринарной медицины Алексей Краснов и кандидат в 
мастера спорта, второкурсник инженерного факультета 
Денис Никишкин под руководством тренера Х.Х. Ахметзя-
нова защищали честь УГСХА на турнире, который прошел 
в Оренбурге 28-30 октября. 

Команда вернулась в стены родного вуза с очередной 
наградой. Алексей Краснов в результате четырех упорных 
схваток заслуженно завоевал «бронзу». 

НА «НЕПОБЕДИМОЙ ДЕРЖАВЕ»
заработали путевку в Москву
1–2 ноября на базе ФОК «Олимп» г. Тольятти прохо-

дил Чемпионат и Первенство Приволжского федераль-
ного округа по косики каратэ, где представители спор-
тивного клуба «Храм» завоевали более 10 медалей.

Соревнования проводились  в рамках IV Спартакиады бое-
вых искусств «Непобедимая держава». Около  3000 бойцов 
из различных версий единоборств состязались на 15 татами, 
коврах и в рингах. 

В соревнованиях по косики каратэ принимали участие 154 
человека из Ульяновской, Самарской, Нижегородской обла-
стей и Республики Башкортостан. В их числе 8 спортсменов 
академического клуба «Храм». Ни один из них не вернулся до-
мой без медали. 

Чемпионский титул и «золото» в разделе кумитэ в весовой 
категории до 85 кг среди мужчин добыл Эдгар Красаускас, вы-
пускник агрономического факультета. 

Сергей Львов (инженерный факультет) награжден 3 сере-
бряными медалями: в разделе кумитэ в весовой категории до 
65 кг среди мужчин, в разделе ката бункай среди мужчин стар-
ше 20 лет и в разделе ката бункай среди юниоров.

У Сергея Долгова  (инженерный факультет) 3 место в раз-
деле  кумитэ в весовой категории до 75 кг среди мужчин и 2 
место в разделе ката бункай среди мужчин старше 20 лет, а 
также в разделе ката бункай среди юниоров.

Рамиль Аббазов (инженерный факультет) дважды под-
нялся на пьедестал, завоевав «серебро» в разделах ката 
бункай среди мужчин старше 20 лет и ката бункай среди 
юниоров.

Руслан Главин (экономический факультет) и Никита 
Святов (колледж агротехнологий и бизнеса) завоевали 
«бронзу» в разделе кумитэ в весовой категории до 65 кг 
среди мужчин.

У Максима Пугача (Октябрьский сельский лицей) – 2 
место в разделе кумитэ в весовой категории до 73 кг сре-
ди юниоров 16–17 лет, а у Александра Хайбулаева из этого 
же лицея – 3 место  в разделе кумитэ в весовой категории 
до 40 кг среди юношей 10–11 лет.

Победители и призеры соревнований вошли в состав 
сборной Ульяновской области, которая будет выступать 
29–30 ноября на Чемпионате и Первенстве России по Коси-
ки каратэ в Москве – во Дворце спорта «Динамо» в Крылат-
ском.
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В МИРЕ МАССМЕДИАВ МИРЕ МАССМЕДИА

– Самым приятным сюр-
призом является тот, которо-
го вовсе не ждешь и даже не 
надеешься на него. Жила я 
размеренной жизнью: учеба, 
работа в вузовской газете, 
личные дела, какие-то по-
ручения и обязанности – все 
как всегда. И в ближайшее 
время не ожидала никаких 
праздников и знаменатель-
ных дат. В один такой же ни-
чем не примечательный день 
по привычке стала просма-
тривать электронную почту, 
и вот он – сюрприз! Настоя-

СЮРПРИЗ, СЮРПРИЗ, 
который нужно было заслужитькоторый нужно было заслужить
СЮРПРИЗ, 
который нужно было заслужить

Неожиданным известием для «Вестей академии» и корреспондента газеты 
М. Волынщиковой стало приглашение от организаторов X Всероссийского конкурса 
работ молодых журналистов, пишущих на социально значимые темы, «ВЫЗОВ – XXI 
век», в Москву. Но на этом приятные неожиданности для Марины не закончились, 
рассказывает студентка 5 курса экономического факультета. 

с победителями и лауреа-
тами конкурса. Пообщав-
шись с ними, сразу поняла, 
что это профессиональные 
журналисты и блогеры из 
московских и региональных 
газет и журналов, включая 
Интернет-СМИ и Интернет-
порталы. Поэтому для меня 
было вдвойне приятно, что 
и материалы мои – студентки 
экономического факульте-
та – так высоко оценены экс-
пертами Международного 
пресс-центра и Союза жур-
налистов России наравне 
с работами специалистов, 
многие из которых окончи-
ли факультет журналистики. 
Среди победителей и лауре-
атов конкурса я была един-
ственной представительни-
цей вузовского издания.

Много полезного мы из-
влекли из творческих се-
минаров, которые провели 
мастера своего дела – Алек-
сандр Чумиков, генеральный 
директор Международного 
пресс-клуба, доктор поли-
тических наук, профессор; 
Михаил Бочаров, замести-

тель генерального директо-
ра Международного пресс-
клуба, доктор социологиче-
ских наук, профессор; Лео-
нид  Бежин, ректор Института 
литературного творчества и 
журналистики; Роман Сере-
бряный, секретарь Союза 
журналистов России.

На мастер-классе об-
суждались работы призеров, 
их жанровое своеобразие, 
проблематика, качество от-
ражения тем, связанных с 
социальными проблемами 
и вызовами времени. Моло-
дые журналисты получили 
рекомендации для совер-
шенствования профессио-
нального мастерства, уро-
ки  лучших традиций журна-
листской профессии.

На этом увлекательное 
путешествие не закончи-
лось. Впереди меня ожида-
ла церемония награждения, 
которая прошла в кинозале 
Центрального дома журнали-
стов. Впечатления от проис-
ходящего переполняли!

Конкурс проводился по 
четырем номинациям: «Вы-

зов – политика и экономи-
ка», «Вызов – Год культуры 
в России», «Вызов – Олимпи-
ада, здоровье, спорт», «Вы-
зов – межнациональные и 
межконфессиональные отно-
шения». В каждой номинации 
победители определялись в 
4 категориях: интервью, ре-
портажи, обзорные/анали-
тические статьи и Интернет-
материалы. 

Кульминацией всего дня 
стало то, что я была назва-
на победителем X Всерос-
сийского конкурса молодых 
журналистов, пишущих на 
социально значимые темы 
«Вызов - XXI век» в номина-
ции «Олимпиада, здоровье, 
спорт» по направлению «Ин-
тервью»! Роман Серебряный 
вручил мне диплом победи-
теля, статуэтку с символом 
конкурса и компьютерный 
планшет-трансформер. 2 ме-
сто в этой номинации занял 
Александр Лебин из газеты 
«Инженер» Республики Ма-
рий Эл. Дипломом лауреата 
награждена Анна Михайло-
ва из «Молодежной газеты» 
(г. Уфа). 

Эта поездка, впечатле-
ния от неё, прилив новых сил 
непременно помогут мне в 
жизни. Я поняла: неважно, 
сколько тебе лет и какая жиз-
ненная цель перед тобой, не 
стоит забывать смотреть по 
сторонам и оглядываться на-
зад, а вдруг ты что-то важное 
и ценное упустил. Возможно, 
оно сегодня совсем не нуж-
но, а завтра может принести 
тебе славу. Развивайся, со-
вершенствуйся, и в жизни 
тебя ожидает много настоя-
щих сюрпризов!

В самом начале ме-
роприятия все желающие 
смогли посетить экс-
курсии в медиахолдинги 
«Мозаика» и «Сити Сим-
бирск», издательский дом 
«Ульяновская правда», 
телекомпанию «Арсенал», 
ТРК «Репортер», Первый 
молодежный телеканал, 
«Дорожное радио» и об-
ластную типографию 
«Печатный двор». 

В программу «Ме-
диаНочи» были включены 
различные тематические 
мастер-классы. 

Каждый желающий 
мог почувствовать себя 
настоящим журнали-
стом и стать участни-
ком «Народной пресс-
коференции», задав свои 
вопросы советнику гу-
бернатора Ульяновской 
области по спорту, са-
мому титулованному на-
ставнику в истории фут-
больной «Волги» Сергею 
Седышеву. 

Корреспонденты га-
зеты «Вести академии» 
Анастасия Калёнова и 
Вероника Кващук посе-
тили экскурсию на теле-
компанию «Арсенал», где 
увидели, как проходит 
кастинг телеведущих. На 
съемочной площадке на 
специальный экран вы-
водили текст, и участники 
кастинга по очереди на 
камеру читали его. Затем, 
после проб, с экскурсан-
тами встретился директор 
«Арсенала» Юрий Старо-
стин, который рассказал 
немного о профессиях 

Легко ли брать интервью 
у президента?
Легко ли брать интервью 
у президента?

24 октября в Ульяновске состоялся первый 
областной фестиваль «МедиаНочь». Ульянов-
цам представилась возможность окунуться в 
мир телевидения, познакомиться с теми, чьи 
голоса звучат на волнах местных радиостанций, 
кто выпускает газеты и журналы. Этим шансом 
воспользовались и студенты академии, вклю-
чая корреспондентов нашего издания.

репортера и телеведущего. 
Юрий Николаевич акценти-
ровал внимание на том, что 
журналист должен быть всег-
да начеку: интересное, важ-
ное событие, сенсация могут 
происходить где-то рядом, и 
нужно быть готовым осветить 
его. Разумеется, подчеркнул 
Старостин, важно любить 
профессию, так как труд те-
лежурналиста совсем не ле-
гок, как многим кажется.

Ульяновский государ-
ственный педагогический 
университет им. И.Н. Улья-
нова в эту ночь стал центром 
Медиамероприятий. Здесь 
проводили мастер-классы, 
здесь все желающие могли 
поучаствовать в викторине 
на знание истории регио-
нальных СМИ, а также попы-
тать удачу в лотерее, обзаве-
стись новыми знакомствами. 
Можно было принять участие 
в конкурсах на лучшее сел-
фи «МедиаЛУК», в фотосете 
«Лицо с обложки». Зрителям 
были представлены презен-
тации ведущих медиахол-
дингов региона, редакций 
корпоративных изданий, те-
левизионных и радиокомпа-
ний, Интернет-порталов.

Фестиваль посетил Гу-
бернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов. Он 
отметил, что очень рад лич-
но присутствовать на таком 
событии и надеется, что ме-
роприятие проходит не в по-
следний раз. Сергей Ивано-
вич дал старт журналистской 
акции «Читаем классику». 
Глава региона и известный 
ульяновский краевед, жур-
налист и публицист Жорес 

Трофимов прочитали первые 
страницы известного романа 
Ивана Гончарова «Обломов» 
по раритетной книге, отпе-
чатанной в конце XIX века и 
ныне хранящейся в фондах 
областного Дворца книги. 

«Я часто бываю в кру-
гу творческих людей, но это 
мероприятие представляло 
собой нечто особенное – 
огромную волну креативно-
сти и какого-то невероятного 
заряда энергии. Каждый че-
ловек здесь по-своему уни-
кален и каждый что-то тво-
рит: создает газету, фото-
графирует, снимает фильмы. 
Не буду описывать все меро-
приятие в целом, расскажу 

лишь о мастер-классах, на 
которых мне удалось побы-
вать. Первый – «Тревелблог: 
куда ехать, где жить, что сни-
мать». Его проводили Алек-
сей Мараховец, Ванда Аисо-
ва и Николай Жиляков. Они 
рассказали, как можно путе-
шествовать бесплатно, буду-
чи блогером и фотографом, 
а также о своей экспедиции 
«К истоку» (автопробег по 
Поволжью до истока Волги). 
Меня их пример заразил не-
иссякаемой энергией, за-
хотелось тоже попробовать 
проделать их путь. Второй 
мастер-класс был по фото-
журналистике, о своей рабо-
те нам рассказал фотокорре-

спондент «Народной газеты» 
Владимир Ламзин. Он по-
делился особенностями ре-
портажной съемки и своим 
огромным опытом, который 
очень хотелось бы перенять в 
полной мере», – полученные 
знания надеется применить 
на практике студентка 5 кур-

са экономического факуль-
тета Анастасия Каленова.

Вероника Кващук вы-
брала мастер-класс «Легко 
ли брать интервью?» Сергея 
Титова. Собственный корре-
спондент газеты «Коммер-
сантЪ» сразу же выделил 
основную проблему – уме-
ние сохранить стилистику 
интервьюируемого, доне-
сти до читателей именно 
ту мысль, которую он хотел 
передать. Чтобы диалог шел 
легко, нужно быть на одном 
уровне с собеседником, со-
ветовал Сергей Иванович. 
И совершенно неважно, кто 
перед журналистом – пре-
зидент или обычный плотник. 
Интервью он сравнил с сим-
фоническим произведением: 
умение передать «слово» по-
может построить свой ритм, 
мелодию. И каждый журна-
лист должен найти свою ме-
лодию такого мастерства, 
как умение брать интервью. 

Далее Вероника на-
правилась на мастер-класс 
«Речевое мастерство жур-
налиста – залог профессио-
нального успеха», который 
провела Людмила Ляшенко, 
директор Школы речевого 
мастерства. Людмила Алек-
сандровна сразу покорила 
свою аудиторию. Ее хоте-
лось слушать и слушать, не 

задавая лишних вопро-
сов. Она немного рас-
сказала о себе, о том, как 
стала телеведущей, и как 
ее учили правильно гово-
рить. Людмила пустила по 
рядам листок, на котором 
были написаны около 30 
слов. Задача участников 

мастер-класса состояла, 
в том, чтобы произнести 
их, правильно поставив 
ударение. К всеобщему 
удивлению, верно было 
произнесено только слов 
семь, не больше. Люд-
мила Александровна на-
звала десять признаков 
хорошей речи. К сожале-
нию, она не все успела 
раскрыть, но, бесспорно, 
ее слушатели узнали о со-
вершенно новых вещах, о 
которых раньше даже и не 
подозревали.

К концу программы 
«МедиаНочи» были подве-
дены итоги конкурсов: на-
звали абсолютного побе-
дителя викторины на зна-
ние истории региональной 
прессы, победителей кон-
курса селфи «МедиаЛУК», 
медиаквеста «Я здесь 
живу», которые получи-
ли в подарок смартфоны 
iPhone 5S, планшеты iPad 
mini, плееры iPod и элек-
тронные книги.

Кроме того, участники 
мероприятия наслади-
лись творчеством мест-
ных музыкальных групп: 
Nota Nefa, Contrabanda, 
Gutsa, Purple Wave. 

Наш корр.
Фото: Ивета Витцке, 

Анастасия Каленова

щий сюрприз, такой, каким 
он должен быть, – неожидан-
ный! Не верю своим глазам и 
еще раз перечитываю стро-
ки: «Уважаемая Марина Ни-
колаевна! Решением жюри 
X Всероссийского конкурса 
молодых журналистов “Вы-
зов – XXI век» Вы названы в 
числе победителей. Поздрав-
ляем с заслуженной наградой 
и приглашаем Вас принять 
участие в торжественной це-
ремонии награждения побе-
дителей и лауреатов конкур-
са и творческом семинаре, 

которые пройдут 23 октября 
2014 года в Москве, в Цен-
тральном доме журналиста». 
Все верно: Марина Никола-
евна – это я, и на конкурс ма-
териалы отправляла. Значит, 
это действительно письмо 
мне? Верилось с трудом.

И вот поезд уже везет 
меня в столицу, где предсто-
ит побывать на очень инте-
ресных и полезных мастер-
классах, принять участие 
в церемонии награждения 
призеров конкурса и, конеч-
но же, познакомиться с мои-
ми единомышленниками – 
молодыми журналистами. 

То, что день в Москве 
пройдет более чем успешно, 
я поняла после слов привет-
ливой портье, моей тезки: 
«У нас приятная новость: так 
как забронированный Вами 
номер занят, мы предостав-
ляем Вам по такой же цене 
номер-люкс». Удачное нача-
ло удачного дня! 

Немного передохнув в 
шикарных апартаментах, от-
правилась по нужному адре-
су. Меня ожидала встреча 
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В Клубе молодых семей Новости по теме

УЧЕБА +

Сценический дебют

УЧЕБА +

– Татьяна, каково это –
быть молодой мамой и 
преуспевать в учебе? 

– Я учусь на 2 курсе на 
двух факультетах: на эконо-
мическом заочно и на агро-
номическом очно. Муж Дми-
трий – на 4 курсе агрофака. 
Учимся оба на «отлично» и 
«хорошо», получаем стипен-
дии, я даже повышенную. 
Конечно, не обходится без 
проблем в учебе, но препо-
даватели все-таки стараются 
идти нам навстречу. На пары 
ходим по очереди. Сейчас 
мне разрешили свободное 
посещение занятий, и стало 
немного проще.

Конечно же, мы не ду-
маем, что справились бы со 
всем на все сто процентов 
без наших родных. Мы очень 
рады, что они у нас есть, и го-
ворим им большое спасибо. 
Очень хотелось бы сказать 
слова благодарности нашим 
родителям, которые оказа-
ли нам бесценную помощь 
в приобретении квартиры. 
Также постоянно рядом и 
всегда нас поддерживают 
бабушка и дедушка. 

– Как получилось, что 
именно тебе доверили 
возглавить Клуб молодых 
семей академии? 

– Клуб существует не 
первый год, но в последнее 
время он бездействовал, и 
практически никто о нем не 
слышал. 12 сентября нынеш-
него учебного года в ака-
демии состоялся «круглый 
стол» на тему «Семья – это 
главное», в котором приняли 
участие семейные студенты 
и студенты с детьми. Про-
ректор по учебной и воспи-
тательной работе Марина 
Викторовна Постнова на этой 
встрече предложила активи-
зировать деятельность Клуба 
молодых семей. А председа-
тель профкома студентов и 
аспирантов Ильнар Рахимов 
выдвинул мою кандидатуру 
на должность председателя. 
Так как мой муж Дима воз-
главлял Студенческий со-
вет на агрономическом фа-
культете и выполнял свою 
работу добросовестно, то 
Ильнар посчитал, что и я к 
новой должности отнесусь 
с полной ответственностью. 

Вот так я и стала руководить 
Клубом.

– В чем заключается 
его работа?

– Самое главное – мы 
стараемся объединить те 
семьи, которые существу-
ют у нас в вузе. Также наша 
основная задача – объяснить 
и показать на деле, что ре-
бенок – это не обуза, можно 
со всем справиться, имея 
детей. В основном, все при-
держиваются такой точки 
зрения, что сначала – об-
разование, а только потом –
создание семьи. Но ведь 
учиться можно и в тридцать, 
и в сорок лет…

На весь учебный год у 
нас в Клубе запланированы 

различные мероприятия, в 
которых могут принимать 
участие не только семейные 
студенты, но и те, кому дей-
ствительно интересно узнать 
что-то новое. Первая встреча 
на тему «Планирование бе-
ременности» состоялась 24 
октября. 27 октября к нам 
приехала врач-педиатр и 
поведала о грудном вскарм-
ливании, как это важно для 
мамы и ее малыша, даже для 
себя я узнала много нового. 
В декабре пройдет семинар 
«Стиль одежды: тренды но-
вого года», кроме того, за 
ценные призы и подарки все 
желающие могут побороть-
ся в конкурсе фотографии 
«Мама, папа, я». И, стоит от-
метить, что большую помощь 
в развитии Клуба оказывают 
Марина Викторовна и Ильнар 
Феритович.

– 30 ноября в России 
отмечается День матери. 
Поздравляю тебя, Таня, с 
этим праздником и, есте-
ственно, желаю материн-
ского счастья!

Вероника Кващук
Фото из архива семьи 

Аюповых

Студентке 2 курса 
агрономического фа-
культета Татьяне Аю-
повой назначена сти-
пендия губернатора 
Ульяновской области 
«Семья». Именно се-
мейным ценностям и 
тому, как в 20 лет де-
вушке удается совме-
щать учебу в вузе с 
воспитанием сыночка 
Егора, да еще и руко-
водить Клубом моло-
дых семей, посвящена 
наша беседа.

В России продолжится реализация программы 
по бесплатной подготовке молодых мам к поступ-
лению в вуз. 

31 августа 2013 года вступило в силу Постановление 
Правительства РФ № 756 «О проведении в 2013-2015 го-
дах эксперимента по обучению молодых женщин в воз-
расте до 23 лет, имеющих одного и более детей, на подго-
товительных отделениях федеральных государственных 
образовательных организаций высшего образования». 

10 ноября нынешнего года премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев заявил, что эксперимент с подгото-
вительными отделениями в российских вузах для моло-
дых мам могут расширить за счет учебных заведений, 
не входящих в систему Минобразования, если он будет 
признан удачным.

«Надо сделать все, чтобы образование, которое полу-
чают молодые мамы после подготовительного отделения, 
действительно было добротным - это не просто мера под-
держки молодой семьи. Мы рассчитываем на то, что это 
будет качественное образование и они будут хорошими 
специалистами», - сказал Д. Медведев.

Вице-премьер РФ Ольга Голодец сообщила, что 
в эксперименте будет участвовать 51 учебное заведе-
ние в 48 регионах России, в том числе вузы Минздрава 
и Минсельхоза. По ее словам, подходы к реализации 
этой программы уже были апробированы, и результаты 
показали, что программа пользуется спросом со сторо-
ны молодых мам. В прошлом году 1,5 тысячи женщин 
участвовали в реализации этой программы, и большая 
часть из них (53%) решила продолжить свое образова-
ние. Вице-премьер также уточнила, что большинство 
мам выбрало заочную форму обучения, которая позво-
ляет сочетать профессиональное образование с мате-
ринством. Вице-премьер при этом обратила внимание, 
что большая часть мам выбрала такие специальности, 
как психолого-педагогическое образование, социальная 
работа, управление персоналом. «То есть это сегодня 
востребованные на рынке труда специальности. Мы на-
деемся, что совмещение профессионального образо-
вания и заботы о детях даст хороший результат», — за-
ключила Голодец.Вузы, по ее словам, также не остались 
безучастны. В некоторых из них, например, появились 
группы присмотра за маленькими детьми.

По материалам РИА Новости.

К этому событию сту-
денты и их кураторы го-
товились не одну неделю: 
писали сценарии, ставили 
танцы, подбирали песни и 
отбивки. Не обошлось и 
без долгих изнуритель-
ных репетиций. И вот, 
наконец-то, настал долго-
жданный момент, когда 
все страхи и волнения 
остались позади. 

По многообразию 
историй, рассказанных 
зрителю, было видно, 
что авторы и исполните-
ли программ отнеслись 
к конкурсу творчески. 
Первокурсники агроно-
мического факультета по-
знакомили с профессией 
агроэколога, ее плюсами 
и минусами. Представи-
тели экономического фа-
культета и колледжа агро-
технологий и бизнеса те-
мами своих выступлений 
выбрали студенческие ор-
ганизации и студенческую 
жизнь в целом. Думаю, что 
программа инженерного 
факультета не оставила 
равнодушными ни одного 
в зале. Ведь нечасто тема 

Версия популярного фильма покорила зрителей

патриотизма звучит на тако-
го рода конкурсах. Гвоздем 
выступления «инженеров» 
стала песня «Я люблю свою 
Родину», которую исполнили 
под гитару два талантливых 
студента инженерного фа-
культета – Артемий Лавкин и 
Александр Панов.

Первокурсники биотех-
нологического факультета 
показали необычное шоу 
«Инквизиция». Главной зада-
чей его участников было «вы-
числение» ведьмы, полага-
ясь лишь на свою интуицию. 

А она не раз их подводила! 
Темой же всей программы 
был праздник Хэллоуин.

Не давали заскучать зри-
телям зажигательные танце-
вальные номера, которые не 
оставались без поддержки 
зрителей.

Несомненными любим-
цами публики стали студен-
ты факультета ветеринарной 
медицины, создавшие новую 
версию кинофильма «Любовь 
и голуби». Во время «показа» 
своей картины «Любовь и 
куры» ребята поразили пу-
блику своими актерскими 
способностями и искромет-
ным юмором. Чего стоит, 
например, запомнившаяся 
всем фраза: «Ах ты, цензура 
ты крашена!».

Пока жюри совещалось, 
подводя итоги фестиваля, на 
сцене актового зала учебно-
административного корпуса 
выступила рок-группа «My 
Silence» с кавер-версиями 
песен популярных исполни-
телей. 

После длительных обсуж-
дений и споров судьи при-
няли свое решение. Безого-
ворочными победителями 
фестиваля были признаны 
представители факультета 
ветеринарной медицины. В 
номинации «Лучшая женская 
роль» победа присуждена 
представительнице ветфа-
ка Александре Маштаковой. 
«Лучшая мужская роль», по 
мнению судей, исполнена 
студентом этого же факуль-
тета Шавкетом Зялаловым. 
В номинации «КВН» блеснул 
биотехнологический факуль-
тет, в «Оригинальном жанре» 
выиграл колледж агротехно-
логий и бизнеса, в «Хорео-
графии» – экономический 
факультет, в «Вокале» – агро-
номический, в «Режиссуре» 
– факультет ветеринарной 
медицины. 

В чем секрет такого бли-
стательного выступления? 
Об этом мы решили узнать 
у Александры Маштако-
вой – обладательницы приза 
за лучшую женскую роль. Она 
поделилась своей историей 

участия в конкурсе: «Изна-
чально я была приглашена 
в качестве постановщика 
танцев. Из-за того, что 
танцы и сценарий готови-
лись отдельно, тему вы-
ступления я поначалу даже 
не знала. Как же мне до-
сталась роль? Как бы это 
смешно не звучало, но я 
прошла кастинг, участни-
цы которого должны были 
наиболее точно передать 
деревенский говор. Так я 
и получила главную роль. 
Было крайне трудно одно-
временно ставить танцы и 
учить свою роль, да еще и 
достать костюмы. Я бук-
вально разрывалась на 
части. А еще надо было 
побороть волнение. Я 
раньше выступала на сце-
не, но не как актриса, а как 
танцор. Перед выходом на 
сцену меня буквально на-
чало трясти. Но все труды 
не прошли даром, мы пер-
вые, и это главное! Я рада, 
что мой сценический де-
бют завершился так удач-
но».

Не стоит забывать и об 
обладателях 2 и 3 места в 
конкурсе талантов – это, 
соответственно, пред-
ставители колледжа агро-
технологий и бизнеса и 
инженерного факультета. 
Поздравим их с яркими 
выступлениями и пожела-
ем дальнейших побед!

Ивета Витцке 

Мама и студентка –
одновременно
Мама и студентка –
одновременно

28 октября в академии состоялся традиционный конкурс «Студенческая 
осень-2014». Публику радовали своими выступлениями первокурсники 
пяти факультетов, а также колледжа агротехнологий и бизнеса.



МОЗАИКА СОБЫТИЙ
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МОЗАИКА СОБЫТИЙ

31 октября в спортивном комплексе «Колос» со-
стоялся второй областной слет школьников, прошед-
ший под лозунгом «Образование, здоровье, спорт – 
мое будущее!». 

Ïîçäðàâëÿ åì ñ  Þáèëå åì !Ïîçäðàâëÿ åì ñ  Þáèëå åì !
Коллективы агрономи-

ческого факультета и кафе-
дры землеустройства и зе-
мельного кадастра сердеч-
но поздравляют доцента, 
кандидата экономических 
наук Виктора Николаевича 
Гречихина с 80-летием.

Дорогой Виктор Нико-
лаевич!

Ваши высокие душевные 
качества, добросовест-
ность, чуткое отношение к 
окружающим, требователь-
ность и справедливость, 
глубокие знания, передава-
емые будущим специали-
стам, вызывают уважение и 
любовь к Вам.

И сегодня хочется 
сказать:

Пусть утро для вас всегда
 будет добрым,

День плодотворным, 
вечер приятным,

А, впрочем, всех 
пожеланий не счесть,

Да и к чему их делить 
на части.

Мы желаем вам всего,
 что есть,

Что вмещает в себя слово 
«счастье», 

Неумолимые года остано-
вить не в нашей власти,

Так пусть же будет 
так всегда – 

Чем больше лет, 
тем больше счастья!

Спортивные новости

Для участников слета кафедра физического воспитания 
подготовила квест «День рекордов». В спортивном праздни-
ке приняли участие школьники Октябрьского сельского лицея, 
Мирновской, Матвеевской, Загоскинской и Архангельской 
средних школ. 

Программа квеста состояла из тринадцати «станций», со-
держащих различные задания. Учащимся предоставлялась 
возможность установить личный рекорд. Рекордсменом на 
этапе «Дартс» стал Никита Лифанов из Октябрьского сель-
ского лицея, на этапе «Сгибание и разгибание туловища из 
положения лежа» лучший результат показала Лейсан Хиса-
мутдинова (Матвеевская средняя школа). В «Сгибании и раз-
гибании рук из упора лежа» одинаковые рекорды установили 
Семен Батяркин (Матвеевская школа) и Антон Никоноров (За-
госкинская школа). Судьи отметили представителей Мирнов-
ской средней школы. Ведь в их команде оказалось больше 
всего рекордсменов: Игорь Кузнецов (баскетбол), Владислав 
Матренин (фитбол и динамометрия), Игорь Кузнецов (степдо-
рожка), Эльза Исметова (стрельба).

КВЕСТ «День рекордов»

– Кудо – это современное полноконтактное боевое едино-
борство, которое быстро обретает популярность как в нашей 
стране, так и во всем мире. Оно содержит в себе элементы и 
технические приемы карате, дзюдо, тайского бокса и других 
видов единоборств. Кудо является минимально травмоопас-
ным из всех смешанных единоборств. Но самым главным пре-
имуществом лично для меня является то, что этот вид спорта 
идеальнее всего подходит для самообороны. Согласитесь, это 
огромный плюс, если в реальной жизни, попав в критическую 
ситуацию, ты сможешь защитить себя и своих близких. А иначе 
какая польза от таких занятий? Кудо универсально. Им могут 
заниматься как парни, так и девушки. Даже если нет специаль-
ной подготовки. Нужны лишь желание, упорство и сила воли, 
чтобы не бросить все на полпути. И тогда вы сможете добить-
ся максимальных результатов за минимальное время, обрести 
хорошую физическую форму, навыки самообороны, гибкость, 
скорость движений. К тому же тренировки по кудо прививают 
дисциплину и уверенность в себе. 

Решивших стать частью нашей большой и дружной семьи 
приглашаем в спорткомплекс «Колос». Занятия секции прово-
дятся по вторникам и четвергам с 18.00 до 19.30. 

Защитишь себя и близких

В спорткомплексе «Колос» начала работать но-
вая секция – по кудо. Мы попросили тренера Вик-
тора Самаркина рассказать об этом виде спорта. 

Мероприятие, посвящен-
ное подведению итогов кон-
курса, состоялось 12 ноября 
в УлГУ в формате онлайн-
конференции в рамках Все-
российского форума «Лучший 
опыт – для лучшей жизни», по-
священного Всемирному дню 
качества и Европейской неде-
ле качества и организованно-
го по совместной инициативе 
Правительства Ульяновской 

КРАСИВОЕ – 
рядомАлександр Буры-

кин, магистрант Улья-
новской ГСХА име-
ни П.А. Столыпина, 
обучающийся по на-
правлению подготов-
ки «Зоотехния», стал 
победителем фина-
ла конкурса «Нацио-
нальный молодёжный 
проект – Эстафета 
качества» в номина-
ции «Фотография». 
Он представил проект 
«Красивое – рядом».

области и Общероссийской 
общественной организации 
«Всероссийская организация 
качества». 

Конкурс «Национальный 
молодёжный проект – Эста-
фета качества»  проводится 
в России с 2013 года и яв-
ляется неотъемлемой ча-
стью глобального проекта 
«Молодёжное творческое 
движение «Эстафета каче-
ства». Проект в настоящее 

время реализуется в 30 стра-
нах. Основная цель конкур-
са – изменение менталитета 
молодёжи и ее переориен-
тация на улучшение качества 
жизни людей на разных уров-
нях. 

Номинации конкурса: 
проза; поэзия; песня; фото-
графия; фильмы; изобрази-
тельное искусство; деловые 
игры; курсовые и дипломные 
работы; рефераты и эссе; 
публикации; рационализа-
торские предложения и изо-
бретения; социально ориен-
тированная и общественная 
деятельность молодежных 
формирований; спектакли; 

научно-техническое творче-
ство молодежи.

В 2013 году в этом «ка-
чественном» состязании 
приняли участие несколько 
десятков участников из четы-
рёх городов России (Москва, 

Санкт-Петербург, Томск, 
Нижний Новгород). Интерес 
к данному проекту растёт, 
и в настоящее время к нему 
присоединились образова-
тельные учреждения и орга-
низации Татарстана, Мордо-
вии, Чувашии, Кемеровской 
области, Дальнего Востока и 
Ульяновской области.

А.Фасахутдинова

Афиша

Это была одна из пяти 
окружных сессий «Шко-
лы студенческой весны», 
участниками которой стали 
порядка 200 представите-
лей регионов ПФО. Всего 
в этом году окружные сес-
сии посетили более тысячи 
человек: молодые режис-
сёры, актёры, сценаристы, 
создатели, постановщики 
и исполнители оригиналь-
ных номеров, исполнители 
эстрадно-цирковых жанров, 
иллюзионисты, музыканты, 
представили студенческих 
театров эстрадных миниа-
тюр, театров малых форм, а 
также исполнители и авторы 
разговорного жанра, драма-
турги, поэты, организаторы 
студенческих мероприятий.

На всех сессиях Школы 
действовал единый стандарт 
основной образовательной 
программы, для эффектив-
ной реализации которой 
выделены три компонента: 
общеобразовательная про-
грамма, четыре специали-
зированных программы (му-
зыкальный, танцевальный, 
театрально-оригинальный 
жанры и организация твор-
ческих событий и работы с 
талантливой молодежью), а 
также факультативные заня-
тия. Для участников были ор-
ганизованы лекции, тренинг-
семинары, мастер-классы, 
творческие лаборатории, 
практикумы, деловые игры.

В работе Школы в Улья-
новской области приняли 
участие члены жюри все-
российских этапов програм-
мы поддержки и развития 
студенческого творчества 
«Российская студенческая 
весна», заслуженные работ-
ники культуры РФ, предста-
вители федеральных СМИ, 
продюсеры, педагоги ве-
дущих учебных заведений 
культуры и искусства. Среди 
экспертов были заслужен-
ный артист РФ, арт-директор 
Института современного ис-
кусства, телеведущий, рос-
сийский эстрадный певец, 
шоумен и педагог Андрей 
Билль, руководитель пред-
ставительства HHI-Russia, 

Осенью – о «Весне»
С 10 по 13 ноября на базе отдыха «Архангель-

ская слобода» Чердаклинского района Ульянов-
ской области прошла «Школа студенческой вес-
ны» Приволжского федерального округа. 

танцевальный тренер Алек-
сандра Кресанова, дирек-
тор программы «Российская 
студенческая весна», член 
Комиссии Совета по работе 
с талантливой молодёжью 
Министерства образования 
и науки России Анастасия 
Махнакова, руководитель 
театра «Унисон», лауреат 
фестиваля «Кубок юмора» и 
Гран-при проекта «Большая 
разница» Первого канала, 
член жюри всероссийских 
фестивалей программы 
«Российская студенческая 
весна» Ирек Ибатуллин, ру-
ководитель проекта «Школа 
студенческой весны» и твор-
ческих инициатив Централь-
ного комитета Российского 
Союза Молодёжи Ирина 
Карих,  лауреат фестивалей 
«Песня года», «Весна Побе-
ды», генеральный директор 
Продюсерского Центра «Де-
бют», член жюри всероссий-
ских фестивалей программы 
«Российская студенческая 
весна» Сергей Харин.

12 ноября в УлГПУ име-
ни И.Н. Ульянова состоялся 
Гала-концерт участников 
ульяновской сессии «Школы 
студенческой весны».

Зрители стали свидете-
лями грандиозного шоу, в 

которое вошли выступления, 
подготовленные на мастер-
классах с лучшими экспер-
тами, работающими по четы-
рем направлениям: Музыка, 
Арт-менеджмент, Театр и Та-
нец. Открыла представление 
с потрясающим танцеваль-
ным номером школа эстрад-
ного танца «DanceAvenue». 

Участники гала-концерта 
«Школы студенческой Вес-
ны» темами своих выступле-
ний заставляли задуматься 
об актуальных проблемах 
современного мира. В осо-
бенности запомнились вы-
ступления представителей 
Саратовской области. Оль-
га Ильясова с композицией 
«Некошеный луг моей любви» 
не оставила равнодушным ни 
одного человека в зале. Все 
было на своем месте: и ко-
стюм, и свет на сцене, и кра-
сивый голос исполнительцы. 
Александра Шеломанова 
покорила сердца зрителей и 
жюри своим актерским ма-
стерством. Она сумела пере-
дать суть произведения Кон-
стантина Потапова «Пись-
ма»: показать все эмоции 
девушки, которая впервые 
приехала в большой город и 
пишет об этом своей маме. 
Также порадовал клоунский 
дуэт Сергея Макайда и Юрия 
Мунтяна. Думаю, юноши за-
ставили улыбнуться даже са-
мого сурового пессимиста. 

Особо отличившиеся 
участники проекта получили 
грамоты и звания «Отлични-
ков» и «Магистров» «Школы 
студенческой весны».

Ивета Витцке

Сборные команды са-
мых остроумных вузов Улья-
новска сразятся в умении 
веселить зрителей и членов 
жюри.

Первый суперкубок КВН 
«Битва поколений» состоял-
ся в нашем городе в декабре 
прошлого когда. Тогда вы-
ступали две команды: «Ста-
рые знакомые» и «Новое по-
коление». В нынешнем сра-
жении примут участие сбор-
ные УлГУ, УлГПУ, УлГТУ и 
УГСХА. В них войдут лучшие 
КВНщики всех поколений, 
которых по праву можно на-
звать ульяновскими звезда-
ми. Зрители смогут увидеть 
участников таких знакомых 
и любимых команд, как «Го-
род», «Мафия», «Волга», 
«Женская сборная», «Элен и 
ребята», «Пять лет без сти-
пендии», «Stop кадр» и др. 
Организаторы обещают, 
что сражение будет очень и 
очень жарким!

«Битва 
поколений» 
на поле КВН

Уникальная битва 
представителей «Клу-
ба веселых и наход-
чивых» состоится в 
ДК «Губернаторский» 
13 декабря.

КРАСИВОЕ – 
рядом

КВЕСТ «День рекордов»


